

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ACUSACIONES DE LA EX EMBAJADORA MARTHA BÁRCENA, CONTRA MARCELO EBRARD NO TIENE FUNDAMENTO

El presidente Andrés Manuel López Obrador, sostuvo que las acusaciones de la ex embajadora de México en Estados Unidos, Martha Bárcena, contra el desempeño del canciller, Marcelo Ebrard por la coyuntura donde se quería imponer aranceles en México, no tiene fundamento. Está diciendo cosas que no son ciertas, no es más que ejercer el derecho de réplica. Señalo que Bárcena ya se cambió al bando del conservadurismo, con nosotros no está, pero cada quien es libre, es responsable de sus actos. El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard aseveró que la ex embajadora se ha dedicado a calumniar en todos lados donde ha podido. Es un rencor obsesivo. Su gran objetivo no es la verdad, es ver como me hace daño todos los días. Lo que ha dicho, es simplemente falso. Ebrard narró que el contexto en que se dieron aquellas negociaciones, en donde se le acusa injustificadamente de alcanzar acuerdos ocultos, era que la administración de Donald Trump pretendía imponer a México la condición de tercer país seguro a cambio de no imponer annecles a México. En aquellas horas de negociación, cada uno de los pasos que se estaban dando eran notificados al presidente Andrés Manuel López Obrador. No sería canciller ya ahorita, si no hubiera ocurrido así, Es decir, el presidente estuvo enterado de cada paso que se estaba dando. El Canciller comentó que cuando llegó a Washington lo que le dicen Mike Pence y después Pompeo, Trump. Queremos que accedan a un tercer país seguro, y que esté en vigencia inmediatamente. Después hubo una reunión en Washington en septiembre, Trump me invitó a su despacho con su círculo más cercano. La instrucción primordial, que teníamos era lograr que a pesar de la enorme tensión no tuviese que firmar país seguro y no tuviéramos aranceles. Lo que dice la embajadora es simple y llanamente falso. López Obrador refirió que la entrevista en cuestión fue con León Krauze, que es adversario de nosotros y volvió a cuestionar el papel del conservadurismo en los medios.

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA: REITERA RESPETO Y COMPROMISO ENTRE MÉXICO, TURQUÍA Y ARMENIA

El presidente de la Mesa Directiva, **Alejandro Armenta**, reiteró que desde el Senado se guarda respeto y compromiso con el cumplimiento de los principios de política exterior de nuestro país que marca la Constitución Política, respecto de la solución pacífica de controversias y el diálogo que debe prevalecer para dirimir diferencias. Reiteró el aprecio que hay por los profundos lazos que existen entre los pueblos y los gobiernos de Turquía y de Armenia con México, caracterizados siempre por una gran amistad, diálogo directo y cooperación, tanto a nivel bilateral, como en foros multilaterales. Refirió que el Ministerio de Relaciones Exteriores del Gobierno de Turquía, publicó un comunicado en el que manifestó su inconformidad. **Alejandro Armenta** recordó que el Gobierno de Mexico no reconoce la existencia del genocidio armenio y que ha exhortado a las partes involucradas a dialogar para abordar sus diferencias en torno a este sensible asunto. El Senado de la República integra a todas las fuerzas políticas del país, guiándose bajo los principios de autonomía, libertad e independencia ideológica, anteponiendo siempre el respeto al pluralismo político y al debate abierto. Esta soberanía es respetuosa del diseño y ejecución que realiza el Poder Ejecutivo Federal en materia de política exterior, el cual ha dejado de manifiesto la importancia de los principios constitucionales de autodeterminación de los pueblos, no intervención, solución pacífica de controversias, cooperación internacional y la lucha por la paz. Asimismo el legislador expresó sus más profundas condolencias, a los gobiernos de Turquía y Siria, por las sensibles pérdidas de vidas, por los terremotos ocurridos en días pasados; seguiremos atentos para que desde aquí podamos apoyar en la recuperación de las comunidades afectadas. Para nuestro país, es fundamental el respeto, la solidaridad y la cordialidad entre las naciones.

:								a votes as	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
•									ESH@RAS		15/02/2023	COLUMNAS
:	:	:	:	÷	:	÷	:		EL DIARIO SIN LÍMITES		.,.,.	ARTÍCULOS

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DE LA CAMARA DE DIPUTADOS, SANTIAGO CREEL; FIRMAN EN SAN LAZARO CONVENIO DE COLABORACIÓN CON LA UNAM

El presidente de la Mesa Directiva de la Camara de Diputados, **Santiago Creel Miranda**, informo que se firmó un Convenio General de Colaboración con la Universidad Nacional Autónoma de México, (UNAM), con el objetivo de emprender trabajos conjuntos en materia de docencia, investigación y difusión de la cultura. Dijo que esta firma de convenio traerá múltiples beneficios para ambas instituciones autónomas que sirven al Estado mexicano. Recordó que la lucha por la autonomía universitaria tuvo un efecto de enorme trascendencia en nuestro sistema político. Los cambios más significativos se han hecho a través de la creación de entidades autónomas, de entidades de autonomía constitucional. He podido ser parte de una generación que ha acompañado el tránsito de nuestro sistema político hacia la democracia, y estos entes de autonomía constitucional que fueron cincelados, uno a uno, teniendo como referente la autonomía de nuestra Universidad. El diputado reconoció que nuestra máxima casa de estudios ha formado a cientos de miles de estudiantes que han garantizado su derecho humano a la educación. Es un derecho humano reconocido desde nuestra Constitución. La UNAM, cumple con una función fundamental de dimensión social para el desarrollo del país. No hay nada más determinante para promover la igualdad, que fomentar la educación.

SENADOR RICARDO MONREAL; INAGURA EXPOSICIÓN DE LOS 70 AÑOS DE RELACIONES DIPLOMÁTICAS ENTRE MÉXICO E ISRAEL

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, durante la inauguración de la exposición fotográfica sobre los 70 años de relaciones diplomáticas entre México e Israel, hizo un llamado para que la estrecha relación bilateral entre estos países pase a niveles de cooperación más elevados, que permitan enfrentar los retos, magnificar oportunidades y acercar más a ambos pueblos. Acompañado del embajador de Israel en México, Zvi Tal, el senador encabezó la inauguración de la muestra, que conmemora el inicio de esta importante relación política, comercial y cultural, que data del 1 de julio de 1952, al tiempo que brinda un recorrido por siete décadas en las que se registran múltiples colaboraciones y se expresan la amistad y el aprecio mutuo. Monreal Ávila destacó que, en sus 75 años de existencia, el Estado de Israel ha sido un gran innovador en materia de ciencia y tecnología. Desde su manejo del agua para hacer florecer el desierto hasta la creación de centros para el desarrollo tecnológico e industrial integrados por universidades y empresas, que han resultado en una explosión de empresas innovadoras, experiencias que México puede aprovechar. En ese contexto señalo que nuestro campo tiene un potencial extraordinario y, sin embargo, contra toda lógica, el campo sigue sin contar con las herramientas necesarias. Nuestro país puede reproducir los modelos que ha desarrollado ese país para promover la innovación desde las escuelas primarias hasta la preparación de emprendedores. Necesitamos crear esquemas de educación continua que preparen a las personas en todas las etapas de la vida. Necesitamos facilitar las herramientas tecnológicas que permitan a las personas acceder a mejores empleos y ser partícipes así del progreso del país. En el futuro cercano, se puede desarrollar una robusta alianza con la industria de Israel, con el sector privado como generador de progreso y empleos, por lo que es importante que los empresarios e inversionistas de esa nación aquilaten la fuerza de México como puerta de entrada al gran mercado de América del Norte y, para lograrlo, entendemos la importancia de brindar certeza jurídica para atraer estas nuevas inversiones.

DIPUTADO IGNACIO MIER; JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA ACUERDA NUEVA CONVOCATORIA PARA ELECCIÓN DE CUATRO CONSEJEROS DEL INE

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, **Ignacio Mier Velazco**, informó que por unanimidad de los coordinadores parlamentarios se aprobaron las modificaciones a la convocatoria para la elección de cuatro consejeros del INE y éstas se pusieron a consideración del Pleno. El coordinador de los diputados federales de Morena refirió que se trata de un nuevo acto jurídico y subrayó que en las modificaciones en la nueva convocatoria se garantiza algo que ya estaba establecido, la paridad de género en el Consejo General del INE. Y, por otro lado, se especifica también el procedimiento para la elección del presidente o presidenta del Consejo General. **Mier Velazco** detalló que la primera etapa de la convocatoria trata del registro de los aspirantes y concluye el día 23 de febrero. Comentó que hay mucha gente que ya está esperando los lineamientos para que una vez que se publique la convocatoria, que será publicada el próximo jueves, se va a proceder al registro. Explicó que la segunda etapa será dedicada a la evaluación de las y los aspirantes, esta etapa concluye el tres de marzo y el cuatro de marzo el Comité Técnico podrá informar quiénes fueron todos aquellos que lograron acreditar y documentar de manera suficiente, los requisitos establecidos en la convocatoria. Señalo que entre el 7 y el 8 de marzo se va a aplicar el examen a todos aquellos que fueron elegibles y podrán ellos, en un ejercicio de transparencia, hacer una revisión del propio examen que les fue aplicado por el Comité Técnico. Para el 11 de marzo será la definición de las personas aspirantes que cubren el requisito de idoneidad. Añadió que hasta las 6 de la tarde del 15 de marzo el Comité Técnico podrá recibir preguntas, señalamientos y cuestionamientos con relación a los aspirantes; destacó que éste es un ejercicio de transparencia para que los ciudadanos puedan realizar preguntas al Comité Técnico sobre el procedimiento de las dos etapas, la documental y la de los exámenes. El 16 de marzo se iniciará el proceso

:								7	of Collection	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:	:			TEAT PRAS		15/02/2023	COLUMNAS
										EL DIARIO SIN LÍMITES			ARTÍCULOS

22 de marzo. El 24 de marzo a más tardar, el Comité Técnico podrá enviar a la Junta de Coordinación Política un documento que contenga los datos de las personas que aspiraron y fueron evaluadas. En la tercera etapa, el Comité Técnico tendrá que hacer el proceso de selección de los aspirantes y concluirá dicho ejercicio el 26 de marzo. El 28 de marzo dará inicio la cuarta y última etapa, el 29 de marzo la Junta de Coordinación Política podrá y estará en posibilidad, después de toda la información que va a proponer el Comité Técnico, de hacer el proceso de votación. Posteriormente se notificará a la Mesa Directiva. Declaró que podría ser que el 30 de marzo cuando la Jucopo pudiera emitir un acuerdo sobre el proceso y turnarlo al Pleno.

RECTOR DOCTOR JESÚS MADUEÑA; UAS FORTALECE VINCULACIÓN CON LOS SECTORES PRODUCTIVOS AL COLABORAR EN LA EXPO AGRO 2023

El Rector doctor Jesús Madueña Molina, informo que la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) tendrá una mayor participación en la Expo Agro Sinaloa 2023. Por lo que se reunió con los organizadores del evento a fin de ofrecer el apoyo de la Casa Rosalina. Estamos muy contentos porque los sectores productivos nos están dando la confianza para acercarnos, nos dan la confianza para ser parte de la organización de esta Expo Agro Sinaloa 2023 y nos sentimos muy contentos de que tomen en cuenta a la Universidad. La UAS tiene 31 años con presencia en la Expo Agro a través de la Facultad de Agronomía con un stand, la asistencia de investigadores y alumnos, ahora inicia un acercamiento para tener una mayor presencia e incorporarse con un compromiso mayor y proyectar para que como institución el próximo año sea parte de este evento. Este año se sumarán más facultades como Veterinaria, Química, Biología, Ingeniería Civil, se apoyará con la difusión de algunas actividades de la Expo, con el servicio de las ambulancias que tiene la Universidad, se ofrecerá el catálogo de servicios y se mostrará la investigación que se genera en esta casa de estudios. El director general de Fundación Produce Sinaloa, ingeniero Salomón Meza Ponce, compartió que a partir de esta reunión se fortalece la vinculación entre ambas instituciones y consideró que la Expo Agro Sinaloa no se puede concebir sin la presencia de la UAS mientras que Fundación Produce siempre ha tenido un contacto especial a través de los alumnos que realizan en sus campos experimentales prácticas profesionales y tesis, además de los investigadores que colaboran en las tareas de la Fundación. El director de la Expo Agro Sinaloa, ingeniero Pedro Mario Salomón, agradeció y valoró el apoyo que ofrece el Rector para el engrandecimiento y fortalecimiento de la Expo y se esté formalizando la colaboración de la Universidad como institución y ya no solo como Facultad de Agronomía. Participaron en la reunión los directores generales de Comunicación Social, ingeniero Arnoldo Valle Leyva, y el de Investigación y Posgrado, doctor Mario Nieves Soto; el director de la Facultad de Agronomía, ingeniero Jacobo Enrique Cruz Ortega, y el encargado de Vinculación de la Facultad, doctor Óscar Ramírez Sánchez.

GRACIELA BÁEZ; INSTALAN EN CÁMARA DE DIPUTADOS CENTRO DE ACOPIO EN APOYO A TURQUÍA

La Secretaria General de la Cámara de Diputados, **Graciela Báez Ricárdez**, informó sobre la instalación de un centro de acopio para enviar la ayuda a las personas afectadas por el reciente sismo en Turquía, por medio de la embajada de ese país en México. **Báez Ricárdez** detalló que el diputado **Alfredo González Cruz** (Morena), presidente del Grupo de Amistad México-Turquía, convocó la semana pasada a una reunión con el embajador de este país, donde se ofreció organizar un centro de acopio en las instalaciones del recinto legislativo de San Lázaro. Lo anterior, para solicitar a las diputadas y los diputados, así como al personal de la Cámara de Diputados, su colaboración con ayuda en especie, misma que será entregada directamente a la embajada de Turquía en nuestro país. Detalló que la instalación del centro de acopio fue aprobada por la Junta de Coordinación Política a petición del Grupo de Amistad México Turquía. Confió en que la respuesta de los que acudan sea favorable, y recordó que sólo se recibirán donativos en especie.

SENADOR VÍCTOR FUENTES; APADRINO A CINCUENTA PAREJAS REGIAS POR EL DIA DE SAN VALENTÍN

El Senador de la República **Víctor Fuentes Solís**, apadrinó a cincuenta parejas regias que contrajeron matrimonio durante las bodas colectivas presididas por el legislador en el marco del Día de San Valentín donde felicitó y expresó sus mejores deseos a los recién casados. Hoy es un día muy especial para todas las parejas que han decidido contraer matrimonio, y por supuesto también para sus familiares y amigos que los acompañan. Los felicito y les deseo una vida llena de bendiciones, de salud y sobre todo mucho amor. Durante el evento, el Senador junto a su esposa **Sandra Cavazos**, los recién casados y sus invitados gozaron de un ambiente festivo donde no pudo faltar la música, un delicioso pastel, regalos y mucha diversión. En Nuevo León apostamos a los valores que nos caracterizan como sociedad, por eso para nosotros es bien importante apadrinar a estas cincuenta parejas que han iniciado una nueva etapa en sus vidas y a partir de hoy se convierten en nuevas familias neoleonesas. Seguiremos trabajando por y para ustedes. ¡Felicidades!



DIPUTADA ANA LILIA HERRERA; EVITAR INCORPORAR ELEMENTOS IDEOLÓGICOS EN LIBROS DE TEXTO GRATUITOS

La diputada federal **Ana Lilia Herrera Anzaldo** (PRI) exhortó a la Secretaría de Educación Pública a garantizar que libros de texto gratuitos preserven integridad y neutralidad requeridas para mantener la calidad pedagógica. Asimismo, a evitar incorporar elementos ideológicos que vulneren los derechos de las niñas, niños y adolescentes a recibir educación de excelencia. Indicó que con ese fin impulsa un punto de acuerdo, ya que es imprescindible comprender que estos materiales educativos constituyen un componente fundamental de la educación básica en México. La presidenta de la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia aseguró que son herramientas pedagógicas que construyen el pensamiento crítico en el aprendizaje de los infantes. Precisó que recientemente diversos medios y especialistas educativos han alertado sobre diversas preocupaciones respecto al diseño de contenidos de los libros de texto, esto se focalizó con el ingreso de un ideólogo y exfuncionario venezolano a la Subdirección de Materiales Educativos de la SEP. La alerta tomó relevancia al ver en la conformación del organigrama de la SEP, que personas extranjeras se encuentran adscritas a la Dirección de Desarrollo e Innovación de Materiales Educativos, hecho que genera especulación sobre la neutralidad de los textos. **Herrera Anzaldo** mencionó que investigadores y académicos han comentado que no se deberían tener a pensadores ni de derecha ni de izquierda, ni neomarxistas ni neoliberales redactando los libros escolares, por el contrario, deben ser psicólogos del aprendizaje y expertos en pedagogía. La diputada recordó que el compromiso con los menores es proporcionarles libros de texto gratuitos especializados acorde a su etapa o grado, con los elementos que procuren el desarrollo de su personalidad, aptitudes y capacidades.

DIPUTADA ALEIDA ALAVEZ; REAFIRMAN DIPUTADOS Y UNAM LAZOS DE COLABORACIÓN PARA FORTALECER EL QUEHACER LEGISLATIVO

La diputada **Aleida Alavez Ruiz**, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de Morena, en el marco de la Firma del Convenio General de Colaboración entre la Cámara de Diputados y la Universidad Nacional Autonoma de Mexico, reconoció las acciones de colaboración conjunta entre ambos, a través de varias legislaturas, a fin de ejercer el libre pensamiento de las ideas y para la obtención de acuerdos. La diputada destacó el compromiso de ambas instituciones que están al servicio de las y los mexicanos y que buscan acuerdos permanentes para la superación de la nación. Este convenio de colaboración con la Máxima Casa de Estudios es un acto republicano que reconoce la autonomía constitucional de dos entes del Estado que, a su vez, estrechan lazos de colaboración en pro de la nación. La legisladora refirió que la importancia de esta asignatura entre la UNAM y la LXV Legislatura, recae en el reimpulso de convenios, realizados por anteriores legislaturas para establecer las condiciones y realizar y apoyar, investigaciones, análisis y encuestas sobre temas legislativos. Así como estudios jurídicos y financieros que puedan estar fundamentados en la evidencia científica y académica, con el objetivo de apoyar las tareas de la Cámara de Diputados.

Aleida Alavez remarcó que la firma de este convenio tiene la convicción de contribuir a fines sustantivos; los de servir al pueblo de México. Por su parte, el Doctor Enrique Graue Wiechers, rector de la UNAM, ratificó la disposición y compromiso de este convenio el cual, dijo, lo haremos con el rigor académico, la reflexión crítica de los problemas que nos aquejan y con la libertad que nos da la autonomía de nuestro quehacer académico.

ALEJANDRO "ALITO" MORENO; SOSTIENE REUNION CON RICARDO MONREAL

Alejandro "Alito" Moreno, dirigente nacional del PRI se reunió con el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal. "Alito" Moreno aseguró que se busca un acercamiento de él como dirigente nacional del PRI con la Jucopo para avanzar en acuerdos en torno a las magistraturas electorales, nombramientos pendientes. Alejandro Moreno señalo que como dirigente del partido sostuvo una reunión de diálogo, de construcción de consensos. Indico que efectivamente estuvieron el senador Ricardo Monreal, el senador Velasco, en donde tocaron los temas para pensar siempre lo mejor para México. Al encuentro acudieron los senadores del PRI, Manuel Añorve y Mario Zamora. También estuvo el coordinador del Verde Manuel Velasco, con quien aseguró que siempre ha tenido una buena relación.

ONU; SUBIDA DEL NIVEL DEL MAR AMENAZA CON UN ÉXODO MASIVO

El secretario general de la ONU, **António Guterres**, alerto que con la subida del nivel del mar existe la posibilidad de una amenaza existencial para numerosas comunidades y puede desencadenar un éxodo masivo con proporciones bíblicas. Bajo cualquier escenario, países como Bangladés, China, India y Países Bajos están en riesgo. Megaciudades en todos los continentes se enfrentan a serios impactos incluyendo El Cairo, Lagos, Maputo, Bangkok, Daca, Yarkarta, Bombay, Shanghái, Copenhague, Londres, Los Ángeles, Nueva York, Buenos Aires y Santiago.

				PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
				EATIORAS		15/02/2023	COLUMNAS
				EL DIARIO SIN LÍMITES			ARTÍCULOS

El jefe de Naciones Unidas se pronunció así en un discurso ante el Consejo de Seguridad, que se reunió para discutir las consecuencias del aumento del nivel del mar en el ámbito de la paz y la seguridad.

www.hectormunoz.com.mx/
Twitter @hector munoz
Instagram jhectormunoz

Facebook Héctor Muñoz